

## PRESENTACIÓN

El número 177 de *Investigación Económica* abre con dos artículos sobre la herencia de John M. Keynes, mismos que se publican para conmemorar el 50 aniversario de la aparición de *La Teoría General*. El primero, de Hyman Minsky, expone y examina las principales tesis del pensador inglés, mostrando que las interpretaciones que se han hecho de su obra lo trivializaron, desde los bautizados por Joan Robinson como “keynesianos bastardos” hasta los que se supone son su “legítima descendencia”. Por eso señala que “la economía de hoy es cronológicamente poskeynesiana pero intelectualmente prekeynesiana”.

El segundo artículo, de Federico Novelo, nos dice que “conmemorar, hoy, dicha obra, actualizando los postulados keynesianos quizá constituya el reto más relevante de resistencia académica, social y política, frente a un orden de cosas dominado por una teoría y práctica económicas en las que la libertad de comercio, la inhibición de la gestión económica del Estado y la preocupación central por los aspectos nominales (monetarios y financieros) del sistema económico, pasan por encima de la búsqueda del mayor bienestar con la mayor cobertura social”.

Publicamos también artículos cuya principal preocupación son las economías mexicana y latinoamericana. De Gerardo Fujii, aparece uno que explora la dinámica del producto agrícola y los patrones tecnológicos; el de Ifigenia Martínez, intenta cuantificar la capacidad de pago del sector externo de 1974 a 1984, para derivar importantes conclusiones sobre el proceso de endeudamiento externo y sus perspectivas; María Eugenia Romero y Luis Antonio Jauregui, presentan algunas inquietudes sobre el cálculo de la riqueza generada en la Nueva España a finales del siglo xviii y principios del xix; Fernando Calzada llama la atención sobre varios aspectos del comercio exterior de México; Carlos Toranzo, analiza la política económica en Bolivia; Julio Boltvinick conjuga el análisis del modo de producción estatal con el tema de la satisfacción de las necesidades esenciales y, finalmente, Dumenil, Glick y Rangel abordan una discusión empírica sobre la rentabilidad del capital en Estados Unidos en el siglo xx.

Como un mínimo homenaje de *Investigación Económica* a la figura

y obra de Raúl Prebisch, en este número, en la sección *documentos*, se da a conocer un texto de Jacobo Schatan y los dos últimos discursos del Dr. Prebisch.

En la sección *archivo*, se vuelve a publicar “Los ciclos económicos en México” del que fuera maestro de la hoy Facultad de Economía, Enrique Padilla Aragón, que apareció por primera vez en el volumen XI (1951) de nuestra revista. Este texto va precedido de un artículo de José Alberto Ocampo que aborda la obra bibliográfica del maestro Padilla.